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Torero y Representante Artístico retirado
Vive feliz con la gran satisfacción 

de haber estado y disfrutado de los 
lugares y convivido con los personajes 
más grandes de la vida artística y 
taurina del firmamento mexicano 
y del mundo. Viajó por cielo, tierra 
y mar a los más bellos lugares del 
espectáculo mundial y descansar 
en hoteles de lo más sencillo hasta 
de gran turismo, recuerdos que se 
trajo a Tepic en 1989, a raíz de la 
muerte de su Tía Lola, en donde se 
casó con la psicóloga María Esthela 
Loreto Rubio con quien procreó tres 
hijos: José Manuel, Andrés y Diana 
con quienes se cierra el círculo de 
los amores de su vida y comparte 
bonitos recuerdos y vive otros más 
maravillosos.

Nació en el Rosario, Sinaloa, un 
día 14 de Enero de 1947, hermoso 
lugar de su infancia en donde estudio 
primaria y secundaria, la preparatoria 
y los tres semestres de Derecho 
los realizó en la ciudad de México, 
desde su llegada vivió en casa de 
su tía madre Lucila o Lola Beltrán.

Dice que fue el primer sobrino de 
su tía Lola la menor de 6 hermanos, 
su mamá Carmelita (qepd) la mayor, 
luego Oscar (qepd), Pedro, Mercedes 
(qepd), Francisco, único vivo y Lucila 

o Lola la Grande.

Como veía y convivía con toreros, 
cantantes y mariachis, dice, “yo ni 
tocaba, ni cantaba, pero me allegué 
al esposo de mi tía Alfredo Leal y lo 
acompañaba a torear, jugar frontón 
y a ver es espectáculo de mi tía”.

“Conocí al Faraón de Texcoco, 
Silverio Pérez; Luis Castro, el Soldado; 
Alfonso Ramírez, el Calesero; Raúl 
García, el Calcerito. Fue un año con 
Alfredo Leal en el frontón Pollo Monte, 
a tres calles de la casa de Silverio 
Pérez en la colonia Narvarte, Luis 
Procuna era del grupo, yo tenía 17 
años, los venía de lo más normal 
porque andaba con ellos todos los 
días”. 

“Empecé a ir a las ganaderías 
con mi tío así nació en el mundo 
taurino picando, cuando le grito a 
mi tío Alfredo al Calesero, ‘Calesa le 
dejas a mi sobrino que de tres pases 
a la vaca’ y contestó Calesero, ‘no, 
no, que le dé 14’, y con el rostro 
iluminado, -dice- estuve enorme, de 
campeonato al grado que Calesero 
le decía a mi tía Lola, ‘tu sobrino ya 
se envenenó’.

Emocionado, empecé en serio 
con la preparación, 
p u e s  t e n í a  l o s 
mejores maestros, 
todo era correr, hacer 
calistenia, torear en 
salón con carretilla 
para aprender las 
técnicas, luego al 
campo con las vacas, 
las famosas tientas, 
ahí se palpa la bravura 
para poderlas cruzar, 
tres años para ver si 
funciona la cruza con 
la vaca y el toro”.

A los 17 años debutó 
con picadores, allá por 
1970, en una placita 

de toros en el fraccionamiento Ojo 
de Agua, 15 días antes debuto 
Curro Leal y luego yo con Armando 
González, el Saltillense.

“En mi primera corrida corte una 
oreja en un debut con caballos.

En La Plaza México toreo 
en 1970, luego en Monterrey, 
Acapulco, Mazatlán, Cancún, 
Mérida, Jalapa, Tlaxcala, Apizaco, 
Saltillo, Aguascalientes, Nogales, 
en Chihuahua con una cornada, 
Tapachula, en San Miguel de Allende 
otra cornada en el vientre, San 
Martin de las Pirámides aquí con 
una cornada en el cuello de 8x8 de 
profundidad, Santa Clara, Toluca, 
Tenancingo.

En Nicaragua 5 corridas de 
donde salieron por la guerra de 
los Sandinistas contra Somoza, 
Guatemala 7 corridas con Mario de 
la Borbolla, Oscar Chispa, Jorge 
Barreño, Miguel Villanueva.

En España en la plaza de toros 
Caravanchen ayudo a bregar. 

A raíz de la cornada en el cuello 

en San Martín de las Pirámides, 
coincidió con la muerte de El Yillo, 
José Cubero a quien el toro le partió 
el corazón, -dice- estaba yo con mi 
tía...Lola Beltrán. Y me dice ella 
llorando, que dejara los toros, que 
mejor la representara en lo artístico 
y a partir del año de 1985 hasta 
el día de su muerte 24 de Marzo 
de1996 le cumplí, claro que iba a 
las ganaderías a ver los toros. Entre 
los lugares que más recuerdo fue 
en el festival de Rosario Sinaloa 
con Manuel Capetillo, Cesar Pastor, 
Jorge Ávila, mi compadre Paco 
Ahumada, nieto del gran ideólogo 
José Vasconcelos”.

Sueños: son muchos los sueños 
realizados, entre ellos haber sido 
torero, representante artístico de la 
máxima figura de la canción mexicana, 
Lola la Grande. El hecho de estar 
sacando adelante a su familia y en 
un plazo cercano sacar adelante a 
la plaza de Don Antonio para verla 
brillar con toreros egresados de su 
misma escuela ya en funciones.

Su ilusión más grande es formar 
toreros de Nayarit para exportar, 
logrando hacerlo con grandes figuras, 
como la del inolvidable Antonio 
Duarte " El Nayarit", Juan Vázquez 
extraordinario subalterno, quien se 
ostenta como asesor de La Plaza 
México, nativo de Nayarit.

Dice ser un hombre afortunado, 
honesto, trabajador, leal y que lo más 
importante es estar siempre al lado 
de la familia y con el compromiso de 
reunir la mejor afición a los toros en 
breve tiempo para compartir público 
con los grandes centros taurinos de 
México y el extranjero.

Quiere lo mejor para Tepic que 
es su tierra adoptiva, lo mismo que 
para el estado que lo vio nacer, El 
Rosario, Sinaloa, y por supuesto 
para la amada Patria que en México.

JOSÉ MANUEL BELTRÁN RUIZ

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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Gestiona Roberto Sandoval 40 millones 
de pesos para pago de maestros de la UAN

* El Fiscal Edgar Veytia exhortó a los ciudadanos evitar realizar 
disparos con armas de fuego como parte de los festejos de Año 

Nuevo.
* Además de ser un delito, esto pone en 

riesgo la vida de personas inocentes; 
los números de Emergencia 066 y 

de Denuncia 089 estarán atentos al 
llamado ciudadano.

*Es un delito que se castiga con prisión…

Este 31 de diciembre exhorta Fiscalía 
General a no realizar disparos al aire

El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda gestionó ante 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público recursos económicos para el 

pago de maestros de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, mismos que 
ascienden a los 30 millones de pesos, y 
que sumados a los 10 millones de pesos 

que otorgará como préstamo emergente 
el Gobierno del Estado a la máxima 
casa de estudios, dan como resultado 
un total de 40 millones de pesos que 

se estarán dispersando 
a las cuentas de los 
docentes de manera 
inmediata.

El mandatario estatal 
se dijo preocupado por 
la situación que desde 
hace días afecta a 
cientos de docentes 
de la UAN, es por 
eso que de manera 
inmediata entabló una 
mesa de trabajo con el 
Secretario de Hacienda 
y Crédito Público, Luis  
Videgaray.

“Entablamos una 
mesa de trabajo con 
Hacienda, dando como 
resultado la gestión 
de 30 millones de 

El Fiscal General del Estado, Edgar 
Veytia, exhorta a la población en general 
a abstenerse de realizar disparos al 
aire con motivo de los festejos de Año 
Nuevo.

Edgar Veytia, señaló que en estas 
fiestas de fin de año, se busca conservar 
un entorno pacífico y seguro para las 
familias nayaritas, asimismo dejó claro que 

se sancionará a quien sea sorprendido 
realizando disparos al aire que ponen 
en riesgo la vida de personas inocentes. 

“En una época tan emotiva y especial 
como esta no debemos permitir que 
personas sean lastimadas o resulten 
fallecidas por el mal uso de un arma, 
ponemos a su disposición los números 
de Emergencia 066 y Denuncia Anónima 

089, donde habrá personal atento al 
llamado ciudadano”, resaltó el Fiscal 
General. 

Finalmente, puntualizó que la 
Policía Nayarit en coordinación con 
las direcciones de Seguridad Pública 
Municipal, incrementará su presencia 
en el resto del estado para  brindar 
seguridad en estos días de celebración.

pesos, más 10 que estará prestando el 
Gobierno de la Gente a la Universidad 
para realizar de manera inmediata los 
pagos correspondientes”, comentó. 

Añadió que el Gobierno del Estado 
hizo un esfuerzo financiero para facilitar 
10 millones de pesos a la máxima 
casa de estudios y de esta manera 
los maestros puedan hacer frente a 
sus compromisos durante el mes de 
diciembre. 

“Los 10 millones de pesos que estamos 
prestando a la UAN es resultado de un 
gran esfuerzo que hace el Gobierno de la 
Gente para solucionar esta problemática, 
analizaremos en los próximos días la 
forma de pago de este recurso que se 
ofreció de manera emergente es para 
que los maestros no estén un día más 
sin sus sueldos, porque los sueldos, 
las prestaciones y lo que por ley les 
corresponde es sagrado”.

El jefe de Ejecutivo en el estado 
dijo que continuará, como lo ha hecho 
durante las última semanas, muy al 
pendiente de la situación económica 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
y ofrecer soluciones que brinden 
tranquilidad a las miles de familias 
que se sostienen de esta institución 
educativa.
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Tepic ,  Nayar i t . -  E l 
Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Estatal de Seguridad 
Pública realizó este fin de 
semana una supervisión 
de  a rmamen to 
a  l a  p o l i c í a 
municipal de Tepic 
y aplicó exámenes 
antidoping sorpresa 
a 393 elementos; 
el 99 por ciento de 
ellos demostró estar 
libre del consumo 
de estupefacientes.

D e  m a n e r a 
v o l u n t a r i a 
accedieron a tomar 
el examen tanto 

el secretario del ramo, 
Jorge Alberto Berecochea 
García, como los directores 
operativos de la Policía 
Municipal y de Vialidad, 

Heriberto Cornejo Estrada 
y Karim Cabrera Zegbe, 
respectivamente.

Desde las 8:00 horas 
del sábado, luego del pase 
de lista, se desarrolló la 
revisión del armamento y 
los exámenes antidoping 
a todo el personal.

Los  policías municipales 
presentaron sus licencias 

de portación y armas 
ante el personal de la 
dirección de normatividad 
del Secretariado Ejecutivo, 
mismo que corroboró la 
vigencia de los permisos y la 
pertenencia a cada una de 
las piezas de armamento. 

Pasadas las 14:00 horas 

se dio a conocer que 390 
e lementos  aprobaron 
sa t i s fac to r iamente  la 
evaluación y que solamente 
3 dieron positivo por dopaje.

Dichos elementos serán 
dados de baja conforme a 
derecho, informa el teniente 
coronel Jorge Berecochea.

Tepic.- Con la votación unánime de 
las diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
en Sesión Pública Ordinaria del 
Primer Periodo Ordinario del Primer 
Año de Ejercicio Constitucional, 
aprobaron el decreto que determina 
los Factores de Distribución de las 
Participaciones Federales a asignar  

entre los municipios del Estado, para 
el ejercicio fiscal 2015.

De acuerdo a la Ley de Coordinación 
Fiscal y del Gasto Público del Estado 
de Nayarit, los conceptos por los 
cuales se distribuirán los factores a 
los 20 municipios de la entidad son  
el Fondo General de Participaciones 

el 22.5 por ciento; del Fondo de 
Fomento Municipal 100 por ciento de 
recaudación; del Fondo de Fiscalización 
y Recaudación 22.5 por ciento; en 
lo que corresponde al Fondo de 
Compensación 22.5 por ciento; Fondo 
del Impuesto Sobre la Renta 100 por 
ciento; del Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios (bebidas, tabaco, 

alcohol) 22.5 por ciento; 
Impuesto Especial 
sobre Producción y 
Servicios (gasolina y 
diesel) 22.5 por ciento.

En este documento 
se plasma que las 
p a r t i c i p a c i o n e s 
federales e incentivos 
económicos derivados 
de la colaboración 
admin is t ra t i va  en 
materia fiscal  federal 

Política

Diputados aprueban montos de participaciones 
federales para los 20 municipios de Nayarit

4
*Por unanimidad que correspondan a los municipios 

en los porcentajes que establece este 
decreto se calcularán por cada ejercicio 
fiscal, asegurando que los montos a 
los que tienen derecho los municipios 
serán determinados cada año.

Es importante desatacar que las 
cantidades no dependen solo de la 
recaudación municipal o estatal, sino de 
factores nacionales en los que muchas 
veces las entidades federativas   no 
pueden incidir, y por tanto no se puede 
dejar en incertidumbre el cómo se va 
a resolver  si se llega a plantear  un 
asunto de esa naturaleza.

En este dictamen se especifica que 
los factores de distribución para los 
20 ayuntamientos, se realizan con la 
finalidad de que sus municipios se 
vean fortalecidos en sus haciendas 
para proporcionar a la comunidad 
mejores servicios públicos.

Con relación a la asignación de 
recursos provenientes de la Federación, 
diputadas y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura mostraron su total 
acuerdo, considerando que emanan de 
la Ley de Coordinación Fiscal y sean 
aplicados en sectores marginados.

Policías municipales que no pasen el antidoping 
serán dados de baja: Jorge Berecochea
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Por necedad y negligencia truenan “cohetitos” 
en estos festejos de Navidad y Fin de Año

En Nayarit el salario mínimo está contemplado que 
será de 66. 45 a partir del primero de enero de 2015

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.-Las advertencias y los 
casos omisos en los permisos de los 
vendedores de “cohetitos” han dado 
como resultado lo que ya se esperaba, 
y este comentario viene porque el día 
25 de diciembre la falta de precaución 
de algunos vendedores de artículos 
de pirotecnia, en el centro de esta 
ciudad hizo que por un momento las 
personas que en a esa hora antes 
señalada, algunas realizaban sus 
compras y otras en su trabajo que 
ahí desarrollan y no fue más que eso 
un solo susto que no pasó a mayores 
pero que si en lo sucesivo de dar estos 
permisos como dice el dicho tienen 
que pensarlas.

 “No querer tapar el pozo después 
de ahogado el niño” porque siempre en 

estos casos “el hilo se revienta por lo 
más delgado” ojala y las personas que 
pretendan en el futuro seguir neceando 
ante las autoridades municipales 
comprendan que no solo es un motivo 
por sacar el pan de cada día sino que 

esto conlleva a muchas cosas, porque 
luego luego se enojan cuando se les 
niega un permiso para este tipo de 
venta de pólvora en las calles, aunque 
algunas no representan un gran peligro 
por la mínima cantidad con que se 

La Comisión Nacional de los 
Salarios Mínimos publicó en el 
Diario Oficial de la Federación la 
resolución por la que se establecen 
las remuneraciones diarias que 
deberán percibir los trabajadores 
a partir del 1 de enero de 2015.

Determinó la cantidad de 70.10 
pesos al día como salario mínimo 
para el área geográfica “A”, en la 
que se incluyen ciudades como 
el Distrito Federal; Acapulco, 
Guerrero; Guadalajara, Jalisco; 
Naucalpan, Estado de México; 
Monterrey, Nuevo León, Tampico, 
Tamaulipas; Tuxpan, Veracruz, 
entre otros.

El Consejo de Representantes 
de la comisión estableció en 
66.45 pesos el salario mínimo diario 

fabrican estos artículos, debe de ser 
muy restringido el permiso cuando 
se otorga, y además que provenga 
de personas con conocimiento en 
estos menesteres porque a la postre 
como lo comentamos puede resultar 
peligroso y fatal.

Continuando con el asunto que 
comentábamos al principio de 
nuestro escrito queremos aclarar que 
afortunadamente hasta donde nos dimos 
cuenta no hubo personas lesionadas 
y todo quedó en un descuido que no 
pasó a mayores, al lugar de los hechos 
acudieron autoridades municipales 
quienes al momento decomisaron 
toda la mercancía relacionada con 
material de pólvora, también estuvo 
presente el director de protección civil, 
Guillermo López Montaño, el secretario 
de gobierno Ricardo Barraza López, 
quien dio la orden del decomiso y 
anular todo permiso para la venta 
de cohetitos, bombitas, chifladores, 
ETC,ETC,ETC, estando presente la 
Cruz Roja con base en  esta cabecera 
municipal, repetimos afortunadamente 
al parecer no hubo ningún lesionado.    

en el área geográfica “B”, en la 
que se encuentran estados como 

Aguascalientes, 
C a m p e c h e , 
C o a h u i l a , 
C o l i m a , 
D u r a n g o , 
G u a n a j u a t o , 
Oaxaca, Puebla, 
T a b a s c o , 
Yucatán Nayarit 
y Zacatecas.

El documento 
t a m b i é n 
descr ibe las 
a c t i v i d a d e s , 

profesiones, oficios y trabajos 

especiales, así como los salarios 
mínimos profesionales para estos, 
entre ellos albañilería, dependientes 
de mostrador, cantinero, carpintero, 
cocinero, chofer, tapicero y velador.

Señala que los sectores 
representados en este consejo 
están comprometidos para avanzar 
durante 2015 en la unificación de las 
dos áreas geográficas en las que se 
determina el salario mínimo, siempre 
que las condiciones económicas 
lo permitan y sin que impacte en 
forma negativa a la economía ni 
genere presión inflacionaria.
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El  70% de la población 
sufrirá la Cuesta de Enero

Imputan al grupo de Hipólito Mora 10 
de 11 muertes en tiroteo en La Ruana

E l  e s p e c i a l i s t a 
Juan Francisco Durán 
González indicó que de 
50 a 70 por ciento de la 
población llega a sufrir la 
“cuesta de enero” porque 
se excede en sus gastos 
y adquiere compromisos 
que después tiene que 
pagar en enero.

En entrevista con 
Notimex el profesor de economía 
del  Centro Universi tar io 
de Ciencias Económico 
Administrat ivas (CUCEA) 
agregó que es un periodo 
difícil para muchas personas 
y familias.

“Se viene de un periodo de 
cierta abundancia como es 
diciembre y los emolumentos 
que se reciben hacen que la 
gente esté momentáneamente 
feliz, pero después se vuelve 
difícil para sufragar los gastos 
de inicio de año”, afirmó.

Señaló que “se conjuga con 
un periodo en el que hay afectos, 
esto es que la gente regala lo 
más que puede, lo cual complica 
la situación porque se gasta de 
más en afán de congraciarse 

con sus seres queridos, y esto 
después dificulta el arranque 
del siguiente año”.

Puntualizó que la gente 
que recibe en este periodo 
de diciembre poco más de 
lo habitual, “debe de cumplir 
primero con los compromisos 
que ya tiene para que no le 
afecten en enero”.

Recomendó guardar un poco 
de dinero para atender los 
compromisos ineludibles del 
mes de enero, “como pagar 
predial, el refrendo, el agua, 
etcètera, y disponer sólo de 
lo que sobre”.

Exhortó a la ciudadanía 
a ser cautos con el dinero, 
“porque una vez que no se 
pagan los compromisos cuesta 

más caro, tanto en 
las actividades de 
gobierno como en 
las comerciales hay 
recargos y entonces 
la ‘cuesta de enero’ 
sale más cara”.

Resaltó que las 
tiendas comerciales 
ofrecen productos con 
pagos hasta enero 
o febrero, “y eso de 

posponer los pagos va en 
el precio, es decir el costo 
financiero al fin y al cabo lo 
paga el consumidor, entonces 
esto encarece el ritmo de vida”.

“Además hay que considerar 
los aumentos naturales que 
sufren impuestos, así como 
los pagos del agua, del predial, 
de la gasolina, etc.”, advirtió.

Comentó que el Buen Fin “lo 
único que hace es adelantar 
las compras de diciembre para 
algunas cosas de consumo 
duradero, pero la Navidad no 
se puede evadir, es decir, hay 
que contemplar gastos”.

“El Buen Fin sólo adelantó 
las compras de diciembre para 
algunas personas que están en 

México, DF. Liconsa informó 
que Heliodoro Díaz Aguirre, 
subdirector jurídico corporativo de 
la empresa paraestatal, renunció 
a su cargo, luego del escándalo 
desatado tras conocerse el regalo 
de un automóvil deportivo alemán 
marca Porsche por parte de su 
padre, quien era funcionario de 
Infonavit y también presentó su 
dimisión el sábado.

En un comunicado,  la 

paraestatal informó que aceptó 
la renuncia de Díaz Aguirre para 
“facilitar cualquier investigación 
de los órganos competentes a las 
imputaciones que en los últimos 
días se han señalado sobre su 
persona”.

Previamente, la Secretaría 
de la Función Pública anunció 
que iniciaría una investigación 
sobre este caso.

Renuncia subsecretario de Liconsa 
a quien su padre regaló un Porsche

Morelia, Mich. Una jueza 
mexicana imputó al grupo de 
Hipólito Mora, fundador de las 
autodefensas en la región de 
Michoacán, 10 de las 11 muertes 
que dejó el enfrentamiento del 16 
de diciembre contra una facción 
antagónica, informó el lunes la 
magistrada.

Hipólito Mora, líder de la 

autodefensa de la comunidad 
de La Ruana, se entregó 
voluntariamente el sábado 
a la justicia con 26 de sus 
hombres, para someterse a una 
investigación por la balacera 
ocurrida en su rancho contra el 
grupo de su acérrimo enemigo 
Luis Antonio Torres Simón, el 
Americano. En el choque armado 

murió el hijo mayor de Hipólito 
Mora.

"Los 27 detenidos son acusados 
del delito de homicidio calificado, 
en agravio de 10 personas que 
murieron en un ataque el 16 de 
diciembre", dijo la jueza María 
Consuelo López Ramírez.

La magistrada señaló que a 
más tardar el próximo sábado 
determinará si los detenidos 
permanecen en una cárcel estatal 
o salen bajo fianza para seguir 
en libertad su proceso judicial.

El enfrentamiento reavivó la 

crisis desatada en Michoacán 
en los primeros meses de 2013, 
cuando grupos de autodefensas 
se levantaron contra el cártel 
de Los Caballeros Templarios 
argumentando que mantenían 
sometida a la población a 
secuestros, extorsiones y 
asesinatos.

Tras aprehender y abatir a las 
mayoría de los líderes de Los 
Caballeros Templarios, el gobierno 
logró en mayo un acuerdo con 
las autodefensas de Michoacán 
para desmovilizarlas e integrarlas 
legalmente a la policía rural.

Sin embargo, disputas entre 
estos grupos hicieron brotar 
nuevamente la violencia en esta 
empobrecida región, afectada 
por el narcotráfico y la extracción 
ilegal de minerales.

El grupo de Luis Antonio Torres, 
enfrentado al de Mora desde la 
formación de las autodefensas, 
es rastreado por las autoridades. 
"Se ubicó la zona donde se 
encuentra El Americano y en 
breve serán detenidos", dijo 
de su lado un funcionario de 
la Comisión Federal para la 
Seguridad en Michoacán.

condiciones de hacerlo, que 
tiene libre una línea de crédito 
en la tienda departamental o en 
la tarjeta de crédito, pero que 
ahora a partir de diciembre y 
enero tendrán que pagarlo”.

Invitó a la ciudadanía a hacer 
compras inteligentes, “a que 
le saquen el mejor provecho a 

cada peso que gasten”.

Aconsejó hacer una lista 
previa “de lo que van a gastar, 
para no por comprar de último 
momento paguen más de lo que 
esperaban gastar, ya que eso 
agrava su ‘cuesta de enero’ 
porque van a amanecer sin 
efectivo”.
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 033

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la Convocatoria No. 033-2014; referente a la Licitación Pública Nacional número 
918004999-033-14, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 30 DE DICIEMBRE DE 2014

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. 918004999-
033-14

Escuela Estatal de Bellas Artes; en Tepic, 
Nayarit

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

15/01/2015

23/01/2015, 10:00 horas

22/01/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 30/01/2015, 10:00 horas
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BERTRAND RUSSELL, EL AGNÓSTICO
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De nuevo para el médico Arturo Camarena Flores,
Esperando la aparición de su libro

“Desde Mi Óptica y Más Allá”.

El parto más difícil es el 
nacimiento de la madurez.

Es dejar ese lugar 
oscuro, cálido y apacible 
que reconforta, por la luz que 
ilumina un amplio camino.

Es dejar de luchar para 
vencer.

Es seguir tu naturaleza. Es solo ser.

Ese contacto de la esencia pura con el 
mundo, podrá ser la maravillosa oportunidad 
que dará inicio al más bello recorrido que 
tendrá como destino la conjugación de la 
luz y la sombra.

UN ADIÓS

Jamás olvidaré esa mirada que habló 
directamente a mí corazón.

Dijiste adiós... un adiós inolvidable... un 
adiós que me hizo vibrar.

Era el zumbido de una vibración lo que 
escuché una vez, dos veces, tres veces y no 
cesaba, no era nada que pudiera observar, 
ni corregir. Tape mis oídos para no escuchar 
más y me recargue en la pared, pero el 
zumbido se convirtió en vibración así que 
destape mis oídos; ahora escuchaba y sentía 
esa vibración. No lo niego, me dio miedo. Así 
que intente fingir que no pasaba nada, pero 
fue vano. Era como si esa vibración quisiera 
decir algo, así que nuevamente me mantuve 
alerta y un impulso me llevó hasta tu puerta, 

mientras tanto, una fuerza me detuvo en la 
entrada. Solo una voz en mi mente me dijo: 
"Ya", y yo respondí "No, aún no". Fue como 
haber tenido una charla de más de una 
hora en tan solo un segundo, pues pasaron 
tantas imágenes y pensamientos dentro de 
mí que en ese instante acepte tu despedida 
y agradecí el haberte conocido.

Tenía la sensación de estar más cerca de 
ti como nunca antes. El universo era tuyo 
y tú de él... te sentí pleno y jovial. Eras la 
armonía de las estrellas. Y como una estrella 
fugaz te fuiste feliz. Aceptación, gratitud y 
tranquilidad fue lo que sentí.

Bellas experiencias a tu lado, historias que 
dejaron huella, un pasado del cual aprender 
y páginas en blanco que escribir nos has 
dejado. Dijiste Adiós, pero aún vives en mí.

Tal como el caracol deja su caparazón y 
dentro de él su melodía, así te fuiste tú a 
ocupar otro espacio y sólo basta con cerrar 
los ojos para escuchar desde mi interior lo 
importante que fuiste en mi vida.

Tu adiós aún me hace vibrar y una lágrima 
derramar, pues todavía recuerdo esa hermosa 
despedida con la que te llevaste las orejas 
y el rabo matador.

Russell fue Premio Nobel 
de Literatura en 1950 y está 
catalogado como un ser 
poseedor de una inteligencia 
excepcional e inquietud 
ilimitada: “uno de los filósofos 
más originales y uno de los 
científicos más prestigiosos 
de su país” – prólogo a 
“Escritos Básicos” (1903-1959) 
recopilación de Robert E. Egner y Lester 
E. Dennon, Ed. Aguilar, 1969-.

Bien; Russell toca el tema, entre otros, de 
la religión, y ya en su prefacio nos advierte 
lo siguiente: “… un sistema inmutable de 
doctrinas filosóficas debo considerarlo 
como prueba de estancamiento intelectual.

El hombre prudente imbuido de espíritu 
científico no pretenderá que sus actuales 
creencias sean plenamente verdaderas, 
aunque puede consolarse con la idea 
de que las anteriores acaso no fuesen 
enteramente falsas… No puedo creer en 
verdades “sagradas”. Sea lo que fuere lo que 
uno crea verdad, debe poder expresarlo sin 
ningún aparato de santificación dominical…”

Russell se declarara “agnóstico”, y se 
pregunta si tales son ateos. Veamos esto: 
“Un agnóstico considera imposible saber 
la verdad en cuestiones tales como las de 
Dios y la Vida futura… O, si no imposible, al 
menos imposible en el momento presente… 
El ateo, como el cristiano, sostiene que 
“podemos” saber si hay o no Dios. El cristiano 
sostiene que podemos saber que existe; 
el ateo, que podemos saber que no existe.

El agnóstico suspende todo juicio, 
diciendo que no hay suficientes razones 
ni para la afirmación ni para la negación. 
Al mismo tiempo. El agnóstico puede 
sostener que la existencia de Dios, aunque 
no imposible, es muy improbable; puede 
incluso considerarla tan improbable, que no 
valga la pena considerarla en la práctica…” 
(Parte XV, cap. 62).

Luego viene esto: “Un agnóstico opina 

de la Biblia… no cree que sea 
inspiración Divina; la considera 
historia primitiva legendaria, 
y no más exactamente cierta 
que la relatada por Homero; 
opina que sus enseñanzas 
morales son buenas a veces, 
pero malas en ocasiones”. 

Y cita el asunto de lo narrado 
en el Primer Libero de Samuel, capitulo XV, 
versículos 2-3. (pág. 849, parte citada).

De Jesucristo afirma que “Históricamente 
es muy dudoso que, en definitiva, Cristo 
haya existido, y si existió, no sabemos nada 
acerca de él…” (Ib. P. 869). Ahora, tiene 
lo del parto virginal de María “Como una 
doctrina tomadas de la mitología pagana, 
donde tales partos no eran desusados”, 
y tampoco dá crédito a la doctr4ina de la 
Santísima Trinidad (p.849. No acepta la 
existencia del “Infierno”, y al “Pecado” lo 
juzga como “una noción inútil” (p.847). Duda 
de la sobrevivencia a la muerte, “pero estoy 
abierto a la convicción si aparecen pruebas 
adecuadas” (p.851) Rechaza los dogmas 
del catolicismo romano-papal acepta no 
creer en Dios ni en la inmortalidad, y no 
ser cristiano (pág. 859).

De la mente y la materia expresa que. 
“por igual, no son más que símbolos 
convenientes para el discurso, pero no 
cosas realmente existentes (sic)” (p.851).

Y esa duda sobre el cuerpo físico la 
entiende sobre el alma. Los dogmas 
religiosos, y no sólo los del catolicismo, 
han sido instrumentos de dominio masivo 
de conciencias fanatizadas (pág.856). En 
suma: la existencia de una sobrehumana 
inteligencia es algo controvertido y difícil 
de demostrar, pues él no ha escuchado 
“una voz procedente del cielo” para obtener 
una trascendental revelación (p. 857). Así, 
sintetizado el asunto, se centra en el trema 
de la “causa primera”, y es tan acendrada 
su posición ideológica que llega a la 
conclusión de que Dios “tiene que tener 
una causa” (p. 861).

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Veamos: “el argumento de la Causa 
Primera sostiene que todo lo que vemos 
en este mundo tiene una causa y que al 
retroceder más y más en la cadena de 
causas se tiene que llegar a una Causa 
Primera y que esa Causa Primera se le 
dá el nombre de Dios”. Pues bien, para 
Bertrand este argumento “no tiene validez 
alguna” (p. 861). Se basa en una pregunta: 
¿Quién hizo a Dios?...

Y remata con esto: “no hay razón por 
la cual el mundo no haya nacido sin una 
causa; ni, por otra parte, hay razón alguna 
para que no haya existido siempre. No hay 
razón alguna para suponer siquiera que el 
mundo tuviera principio. La idea de que 
las cosas tienen que tener un principio se 
debe realmente a la pobreza de nuestra 
imaginación. Por tanto, quizá nos sea 
necesario perder más el tiempo”. (Ibídem).

“Perder más el tiempo”, así nomás…
IN MEMORIAM.- Falleció en la pobreza 

el señor Pedro Jesús Márquez Glory, mejor 
conocido como el “Yuca”, por ser originario 
de Yucatán, periodista editor de dos revistas 
locales, ‘Testimonio’ y Verbo’, donde llegué 
a colaborar un tiempo y después le perdí 
la pista, sabiendo estaba en un asilo, el 
“Juan de Zelayeta”. Me enteré por medio 
del informativo del Sutsem, “La Verdad”.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

DESTELLOS Y ATISBOS
Por Ana Dafne Almanza Zambrano

EL NACIMIENTO DE LA MADUREZ
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Concierto Navideño de la 
Escuela Superior de Música

La Escuela Superior de 
Música realizó su tradicional 
concierto navideño para 
cerrar sus presentaciones 
artísticas de este 2014.

El programa incluyó música 
de Haendel, Peterson, 
Rodgers, John Lenon y 
Harold Airen; villancicos 
mexicanos y españoles, 
“Canción  de navidad”, 
“La noche milagrosa”, 
“Edelweiss” e “Imagine”, 
entre otras.  

La calidad de los grupos 
artísticos representativos 
de la ESM que dirige Rafael 
Almanza enaltecen la labor 
docente de este centro 
educativo que, tras 20 años 
de su fundación, contribuye 
a la formación  de músicos 
profesionales con una sólida 
preparación académica que 
promueve el desarrollo 
sensible y la capacidad  
creativa y expresiva de un 
músico.

Sociales

Ensamble de percusiones bajo la dirección 
del  Maestro Pedro Duarte

La marimba en el ensamble 
de percusiones

Rafael Almanza Aguilar, director 
de la ESM con Paty Wong, 

administradora del centro educativo

Rafael Almanza con Catalina Ruiz, 
Directora del CECAN y Manuel 

Elizondo,  Presidente de la sociedad 
de padres de familia de la ESM

La orquesta bajo la batuta de dirección 
del Maestro José Miguel Ferrer

El Maestro Gabriel Vera dirige el ensam-
ble de saxofones

Miguel Castro con sus maestros, Claudia 
Martínez, Rafael Almanza y Anacruz 

Nolasco.
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Para celebrar estas fiestas 
de diciembre que aplauden 
el cariño entre amigos, un 
grupo de ellos se dieron cita 
en la Galería Bernal Morales 
para compartir el pan y la 
sal y realizar el tradicional 
intercambio de regalos.  

La noche fue corta para 
sumar diversión, anécdotas y 
buen humor.  Los anfitriones 
de la noche fueron Juan 
Bernal y Raúl Morales 
mientras que la animación 
estuvo a cargo de Raúl 
Rodriguez y Ricardo Grano.

Posada entre amigos
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*Unidad y Alegría en Cena Navideña

 Felicidad y buenos deseos en la gran 
posada del Ayuntamiento de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 

TECUALA.- El presidente municipal de 
Tecuala Lucio Santana Zúñiga, apapacha, 
agasaja, y convive con sus amigos y 
compañeros los trabajadores del XXXVI 
ayuntamiento municipal, con una emotiva y 
muy significativa posada navideña, en estos 
días de reflexión obligatoria y acercamiento 
hacia nuestros semejantes, el ciudadano 
Lucio Santana y su señora esposa Sandra 
Partida de Santana comparten el pan y 
la sal con los empleados de la actual 
administración municipal, quien al dirigir 
su mensaje navideño reconoció: que estos 
primeros meses de su administración, 

no ha sido fácil por los 
problemas que ya todos 
conocen de la situación 
económica, por la que 
estaba pasando este 
ayuntamiento municipal 
en administraciones 
p a s a d a s  y  q u e 
a f o r t u n a d a m e n t e 
poco a poco se ha ido 
resolviendo con el gran 
apoyo de nuestro amigo el señor gobernador 
del estado Roberto Sandoval Castañeda, 
quien le ha puesto notable atención a 
nuestro municipio, por eso: en estas 
fechas navideñas quiero desearles a 

todos ustedes  que pasen 
una muy feliz navidad y 
un próspero año nuevo 
2015”……   

En  es ta  posada 
decembrina los rostros de 
los ahí presentes decían 
todo, el desbordamiento de 
una fraternal convivencia 
tipo familiar y es que 

el momento lo ameritaba, 
olvidándose de rencillas, 
amarguras, envidias, entre 
los mismos compañeros 
de trabajo que llegarían 
acumularse; pero este tipo 
de convivencias hacen el 
milagro divino que todo lo 
expresado de mala fe quede 
enterrado para siempre y a 
decir verdad, amigo lector 

la representatividad de la juventud en 
Lucio Santana quiere decir mucho y la 
ha puesto hacer valer como: ganándose 
la confianza del valor y la honestidad en 
el pueblo Tecualense, el respeto, con los 
demás actores políticos 
ha sido muy notoria 
demostrando siempre ser 
un mandatario municipal 
al servicio de todos y para 
todos los ciudadanos 
(as) de este gran y 
orgulloso municipio, 
Tecualense, por conducto 
de este medio informativo 
estatal, la mayoría de 

los empleados del gobierno municipal, 
le dicen gracias presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga porque nos has 
dado certidumbre en nuestro salario y 
prestaciones que lo recibimos en las fechas 
y tiempos estipulados dentro de la ley. “Y 
ES POR EL ORGULLO DE SU GENTE”.     
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
estatua del General Eulogio 
Parra, ubicada en la plaza de 
armas enfrente de Banamex, 
quedó circundada por los arreglos 
navideños, un general que tanto 
promueven los historiadores 
locales, luce hoy  acosado 
olfateando una vieja estrella de 
papel que de momento opaca la 
gloria del hijo prodigo de este 
municipio.

Lo que no hicieron los rebeldes 
con toda su violencia mancillar 
su personalidad, sus hazañas 
quedaron en el pasado eclipsado 

por los eventos navideños de este 
año, de ídolo revolucionario paso 
a ser un simple adorno mas, así 
lo ven los vecinos, ante el sigilo 
de los historiadores que nada 
hacen para evitar esta enorme 
falta de respeto.

Hoy este héroe ha perdido su 
identidad, tanto que hasta una 
estrella le quita los ingredientes 
del héroe romántico, con gran 
sentido de honor, generosidad 
y entrega, hoy es encandilado 
por la luz de una estrella falsa, 
el general Eulogio Parra, pierde 
con fatalismo su protagonismo 
de hombre de batallas, para 
convert i rse en un simple 
patronímico de este lugar.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
Farmacias Guadalajara abusan 
de los precios, alertaron varios 
usuarios a ésta farmacia molestos 
por las irregularidades en los 
precios; en el stand tiene un 
costo, y al pagar en caja tienen 
otro valor, lo que representa un 

fuerte dolor al bolsillo de los 
consumidores, es necesario que 
los supervisores de esta cadena 
farmacéutica verifiquen que se 
esté cobrando los precios justos 
de los medicamentos, para evitar 
malos entendidos.

Por ejemplo, comentó una 
persona quien pidió omitiéramos 

En Farmacias Guadalajara 
“alteran los precios” 

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Urge un 
puente peatonal para comunicar 
al hospital, porque las personas 
prácticamente se juegan la vida al 
usar el cruce; señalan vecinos y 
usuarios de dicho hospital, que se 
les dé a los policías encargados 
de este peligroso cruce, clases de 
educación vial, su incapacidad es 
tanta que son ellos quienes ponen 
en riesgo a los peatones.

Este crucero es de al ta 
peligrosidad ya que cruzan alrededor 
de 20 mil autos y prácticamente 

EULOGIO PARRA, UN 
HÉROE SIN SUERTE

Por Jolumeca

I x t l án  de l  R ío , 
Nayarit.- Con el simple 
afán de llevar un poco 
de alegría a los niños y 
niñas la diputada Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, 
realizó las tradicionales 
posadas navideñas en 
las comunidades rurales, 

eventos que extendió en diferentes 
sectores de esta cabecera 
municipal en el transcurso de 
la semana pasada, desde hace 
varios días se dio la tarea de 
recorrer las poblaciones rurales.

La vimos en la Comunidad de 
San José de Gracia, rodeada 
de decenas de chiquitines, 
acompañados por sus padres, 

disfrutando del ambiente propio 
de esta temporada, generado 
por Elsa Nayeli, que contenta 
dijo “la sonrisa y alegría que 
manifiestan los pequeños, es la 
mejor recompensa que puede 
recibir, me da mucho gusto poder 
compartir con los niños de los 
ejidos.

Queremos que la niñez de 

las comunidades rurales tenga 
la oportunidad de disfrutar de la 
época más bella del año, desde 
el Aguacate, hasta Ranchos de 
Arriba, el Terrero, haremos lo 
posible para que se rompan piñatas 
y se entreguen juguetes y bolos 
a los niños y niñas, además de 
compartir con ellos refrescos y 
pastel, fomentando la integridad 
familiar”.

Peligroso cruce donde peatones 
prácticamente  se juegan la vida 

cruce, el continuo  desarrollo urbano, 
hace necesaria la construcción del 
puente peatonal.

Es urgente en este cruce la 
presencia de personal calificado 
para efectuar el servicio peatonal, a 
las instalaciones del Hospital local, 
y además dicha área  es un gran 

parqueadero de autos de todos 
calibres que ponen en desventaja 
a los peatones por ambos lados 
de la carretera internacional, urge  
la construcción de un puente para 
comunicar a los peatones y usuarios 
que por cuestiones de salud visitan 
las unidades medicas. 
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Lleva Elsa Nayeli Pardo regalos a niños en zonas rurales

sus generales por rezones obvias 
y represalias de malos empleados, 
nuestra entrevistada, dijo que tomó 
un frasco de Nescafé y constató el 
precio en el verificador de precios, 
ahí apareció la cantidad de 41.70,  
pero al pagar en caja el empleado 
le cobró la cantidad de 42 pesos, 
a pesar que le comentó que en 
la máquina registradora aparecía 
la cantidad de 41.70, le aplicó el 
costo de 42 pesos.

Comentó otro usuario que no 
obstante que se han quejado con 
los encargados de esta farmacia, 
este tipo de irregularidades se 
siguen aplicando abusando en los 
precios o calidad en el producto, 
ojalá que la “Profeco” haga algo 
en defensa de los consumidores, 
los ciudadanos afectados pueden 
presentar sus quejas para evitar 
este tipo de irregularidades en las 
etiquetas de los precios y que a 
la hora de pagar el cajero aplique 
nuevo precio. 

los peatones se juegan la vida al 
tratar de visitar las instalaciones 
del hospital municipal, a pesar de la 

presencia de agentes de la policía 
municipal y de tránsito estatal, no 
se regula el paso de este conflicto 
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*La obra tendrá una inversión de 100 millones de pesos, por iniciar en 
2015 y concluir tentativamente en 2016 y busca detonar el desarrollo 

turístico del Histórico Puerto de San Blas, en la Riviera Nayarit.
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.Gracias al gran impulso y visión de desarrollo, del Presidente Municipal, 
se abrirán oportunidades de negocio  para los sanblasenses

San Blas.- El H. XL Ayuntamiento 
de San Blas, encabezado por el 
presidente municipal, Hilario 
Ramírez Villanueva, “Layín”; 
la Promotora de Desarrollo 
Económico y Cultural de China, 
representada por Wentong Bai, 

Pres idente,  y  la 
señora, Dongmei Jin, 
Secretaria General, y 
la Fundación, RECREA 
A.C., representada por 
Juan José R. Casillas, 
en su carácter de 
Presidente del Consejo; 
Bernardo Colugna 
Marín, Director de 
Proyectos de Inversión 
y Planes de Negocios; 
Juan Carlos Ramírez 
Aguilar, Director de 
Cultura, y Francisco 
Jav ie r  Angu iano 
Aguilar, Director de 
Gestiones de Gobierno, 
se reunieron en la 

ciudad de Guadalajara 
del vecino estado de Jalisco, 
para concretar un acuerdo de 
colaboración múltiple  para la 
ejecución de diversos proyectos 
que generarán desarro l lo 
económico y miles de empleos 

en el municipio de San Blas.

Gracias al gran impulso y visión 
de desarrollo, del Presidente 
Municipal de San Blas, “Layín”, 
se generaron acuerdos para 
abrir espacios de oportunidad 
Internacional de inversión y 
negocios,  que benef ic ien 
a la población y a todas las 
actividades empresariales de los 
cuatro sectores económicos del 
municipio, agricultura, ganadería, 
pesca, y turismo.

Exis te  la  in tenc ión de 

industrializar los productos 
que de  la tierra pródiga 
del municipio de San Blas 
cosechan los campesinos; 
la inigualable variedad de 
productos que del mar extraen 
los pescadores; y la carne 
de excelente calidad, que 
genera el ganado que crece y 
se reproduce en el campo con 
la esmerada dedicación de los 
ganaderos de la región.

China y San Blas, también, 
a través de este acuerdo de 

colaboración múltiple, llevarán 
a cabo intercambios culturales, 
tecnológicos y de investigación 
para beneficio del Sector 
Educativo, del Sector Salud, y 
las clases trabajadoras.

El H. XL Ayuntamiento de 
San Blas, la Promotora para 
el Desarrollo Económico y 
Cultural China-México, y la 
Fundac ión,  RECREA AC, 
conjuntarán esfuerzos en las 
áreas de desarrollo común para 
la realización de las actividades 
que las partes cubren mediante 
sus programas de desarrollo 
institucional para beneficio de 
los pueblos.

A través de un comunicado 
de prensa el coordinador 
general de Puertos y Marina 
Mercante, Guillermo Ruiz de 
Teresa, presentó el proyecto 
para construir el malecón 
de San Blas, en la Riviera 
Nayarit, el cual facilitará el 
desarrollo náutico turístico, así 
como actividades recreativas 
y deportivas, a fin de impulsar 

la economía.

Dio a conocer que los trabajos 
iniciarán el próximo año y 
concluirán a principios de 2016, 
con una inversión aproximada 
de 100 millones de pesos.

Explicó que el proyecto 
comprende la edificación 
de l  ma lecón  y  ob ras 

complementarias, entre las 
que se incluyen cuatro muelles 
y una rampa de votado, así 
como instalaciones deportivas: 
cancha de voleibol playero y 
áreas recreativas.

Se ubicará en el frente 
marítimo comprendido desde la 
Secretaría de Marina (Semar) 
hasta el Muelle de Combustibles, 
a un costado de las instalaciones 
del Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatur).

Contará con mil 300 metros 
de longitud, de los cuales 

850 metros tienen vialidad 
adyacente de ocho metros 
de ancho, en tanto que 450 

metros son de área peatonal, 
precisó el Coordinador General 
de Puertos y Marina Mercante.

“Layín” atrae inversiones Chinas a San Blas

Anuncian proyecto del Malecón de San Blas
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ACAPONETA. En el patio 
central de la presidencia 
munic ipal  y en sesión 
extraordinaria de cabildo, el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta 
presentó a síndica y regidores 
el Plan Municipal de Desarrollo 
2014-2017 (PMD), que habrá 
de servir de guía a la actual 
administración municipal 
durante el resto de los 3 años.

La sesión comenzó al filo de 
las 19:30 horas, presidiendo el 
acto el alcalde Acaponetense 
Malaquías Aguiar Flores, quien 
pidió al Secretario Gerónimo 
Cosío Orozco, hiciera el pase 
de lista correspondiente, 
siendo así que al final del 
mismo se encontraban ocho de 
los integrantes del cabildo por 
lo que se determinó que había 
quórum legal, posteriormente 
se incorporarían otros tres 
regidores, faltando a la sesión 
solo uno de ellos.

Enseguida Malaquías 
Aguiar, después de expresar 
que el Plan Municipal de 
Desarrollo, era el documento 
que la da orden y coherencia 
al trabajo del XL Ayuntamiento, 
solicitó al titular de la Dirección 
de Planeación y Desarrollo, 
Ing. Josué Salvador Sánchez 

Rodríguez, mostrara a todos los 
presentes el mencionado plan, 
expresando este, de entrada, 
que ese era el trabajo conjunto 
elaborado entre gobernantes 
y gobernados, constituía 
el sentir institucional en el 
contexto estatal y nacional, 
y sobre la responsabilidad 
que tienen los servidores 
públicos en el orden municipal; 
asimismo este trabajo expresó 
el funcionario, muestra el 
espír i tu que prevaleció 
durante la integración del 
Plan Municipal de Desarrollo 
2014-2017, en virtud que dicho 
instrumento es el resultado 
de un proceso de planeación 
estratégica, democrática y 
participativa con todos los 
sectores de la población y 
que este trabajo convoca a 
todos los Acaponetenses a 
afrontar juntos el gran reto 
de llevar al municipio a su 
máximo potencial. 

Paso seguido, el Ing. 
Sánchez Rodríguez, explicó 
los 13 capítulos de que consta 
el documento, el primero es “La 
Presentación” con un mensaje 
del Ayuntamiento; el segundo 
es el “Marco Jurídico” donde 
se establecen los sustentos 
que fundamentan el plan. Le 
sigue el capítulo intitulado 
“Cómo construimos el plan”, 
donde se describe el proceso 

de la consulta 
c i u d a d a n a , 
así como los 
r e s u l t a d o s 
obtenidos en 
cada etapa. El 
cuarto rubro es 
el “Diagnóstico Estratégico”, 
donde se establece una 
síntesis del contexto actual 
que envuelve al municipio 
y se define la problemática 
básica que enfrentan los 
Acaponetenses para alcanzar 
su pleno desarrollo.

En el quinto capítulo 
“Acaponeta en el 2030”, el 
director de Coplademun, 
explicó, que se ofrece una 
visión estratégica de largo 
plaza, lo que representa un 
resumen de las aspiraciones 
de los Acaponetenses. 
Enseguida viene el sexto 
apartado que lleva el título “Las 
Grandes Metas Municipales”, 
en el cual se engloban las 
conclusiones del proceso 
de consulta ciudadana en 
los cincos ejes rectores de 
gobierno: “Acaponeta con 
salud y bienestar”, “Acaponeta 
con servicios de calidad”, 
“Acaponeta con prosperidad”, 
“Acaponeta con valor y 
valores” y “Gobierno cercano 
y moderno”. Se abre el de los 
“Objetivos Estratégicos”, y en 
este se describen los objetivos 

propuestos para alcanzar las 
metas señaladas, haciendo la 
aclaración que se contemplan 
41 objetivos específicos. 

El octavo, “Estrategias 
de Transformación” mismo 
que muestra “cómo” se 
va a lograr alcanzar esos 
mismos objetivos. Capítulo 
nueve “Acciones para el 
desarrollo”, que contiene 243 
acciones para el desarrollo, 
que representan el catálogo 
de iniciativas que se deben 
cumplir para alcanzar los 
objetivos planteados, y en estas 
se incluyen las propuestas 
que fueron presentadas 
durante el proceso de consulta 
ciudadana, principalmente 
en el foro municipal. Entre 
las más importante y que 
hizo mención el Ing. Josué 
Sánchez, se cuentan: el 
adoquinado de la calle México 
entre las calles 7 de octubre y 
Morelos; la construcción de la 
Unidad Deportiva en la colonia 
Mazatlancito; la pavimentación 
en concreto asfáltico, obras 
complementarias y señalética 
en la carretera federal 15 a 
Cerro Bola, con una meta de 5.7 

kilómetros; el adoquinamiento 
y obras complementarias de 
la calle Juan Espinosa Bávara 
entre México y Roberto M. 
González; la construcción 
de una potabilizadora de 
el iminación de f ierro y 
manganeso de 120 lps en 
la cabecera municipal; la 
construcción y modernización 
del dren pluvial “Arroyo de 
la Viejita”; pavimentación en 
concreto hidráulico y obras 
complementarias de la calle 
Yucatán, la construcción del 
sistema de alcantarillado 
sanitario en la colonia “Vicente 
Lombardo Toledano”; la 
adquisición de la unidad 
de limpieza de drenajes 
y alcantari l lados marca 
Vector de modelo reciente; 
la construcción de la tercera 
etapa del sistema de agua 
potable, alcantarillado y obras 
complementarias de la calle 
Chapultepec hasta entroncar 
con la carretera Acaponeta-
Huajicori; la rehabilitación del 
Auditorio Municipal y la de 
la Casa de Día para adultos 
mayores en la localidad de 
Sayulilla (Club de la Alegría), 
entre muchas otras más.

Presentó Ayuntamiento el 
Plan Municipal de Desarrollo
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ACAPONETA.- En la 
fresca tarde del viernes 
19 de diciembre, la plaza 
principal “Miguel Hidalgo” 
se llenó de colores y alegría 
cuando el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside el 
Sr. Malaquías Aguiar Flores, 
dio por concluidos los cursos 
del programa “Hábitat” que 
promueve la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (SEDATU) por 

lo que también estuvieron 
presentes además de las 
personas que tomaron el 
curso y sus instructores, el 
Arq. Javier Ríos, Coordinador 
del Programa “Hábitat” en 
Nayarit en representación 
del Delegado Federal de esa 
dependencia en la entidad, 
Gerardo Aguirre, así como 
el Lic. Jorge Alberto Jacobo 
Real, subcoordinador del 
mencionado programa social.

Asimismo en la mesa del 
presídium se encontraba 

la síndica Celia Villela, los 
regidores Manuel Salcedo, 
Ricardo Ochoa, Anuar Abud, 
Gladys Espinosa, Raudel 
Mitre, Rigoberto Villa, Socorro 
Villa, Eunice Cabrales y 
Sergio Sánchez, el secretario 
de gobierno Gerónimo 
Cosío, acompañados por 
el titular de la Dirección 
de Planeación y Desarrollo 
Municipal (Coplademun), Ing. 
Josué Sánchez Rodríguez 
responsable de que el 
programa se aplique en el 
municipio.

Primeramente hizo uso de 
la palabra el Coordinador de 
Hábitat en el Estado de Nayarit 
Arq. Javier Ríos, quien explicó 
a los muchos asistentes sobre 
el esfuerzo de muchas horas 
de trabajo que representa este  
esquema de apoyo social, de 

las aportaciones que a nivel 
federal bajan a Estados y 
municipios, por instrucciones 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto y de la forma con que 
Malaquías Aguiar, logró atraer 
el programa a Acaponeta a 
pesar de la problemática 
económica del municipio, ya 
que se trata de una aportación 
tripartita. Expresó que en 2015 
vendrán tiempos mejores y 
exhortó a los que tomaron el 
curso o los talleres a seguir 
participando en el futuro.

Por su parte el Ing. Josué 
Salvador Sánchez, Director 
de Coplademun dijo en 
su intervención luego de 
brindar un panorama sobre 
situaciones negativas con 
que luego se enfrenta la 
sociedad, principalmente 
entre la juventud y las madres 

de todos ellos: “Tenemos 
que darles a esos jóvenes 
espacios y oportunidades; 
tenemos que darle a esas 
mujeres, lugares donde 
encuentren un refuerzo a la 
tarea que están haciendo de 
formadoras, de defensoras, 
de integradoras de su casa; 
tenemos que darle un lugar 
a donde pueda presentarse 
a decir que en su casa las 
cosas se han roto del orden 
y ella está siendo objeto de 
maltrato o de violencia. 

Tenemos que crear una 
nueva sociedad, en base a 
que tengamos un Gobierno 
que se ocupe de esas cosas, 
en eso estamos” y agregó:  
para finalizar, luego de hacer 
mención de las obras de 
infraestructura del mismo 
programa.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El joven Henry Gustavo Aguilar Torres, 
reconocido basquetbolista del municipio, quien ha 
tenido logros muy destacados en el deporte ráfaga, 
fue recibido hace unos días por el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, en su oficina 
del palacio municipal, para reiterarle el apoyo 

del ayuntamiento al selectivo de Acaponeta 
que habrá de participar en el tradicional y muy 
brillante torneo que año tras año organiza el 
municipio de Ruiz desde hace 55 años.

Aparte del representativo gardenión ya están 
confirmados los equipos de Ruiz, Tuxpan,  
Xalisco y Rancho Herradero, en espera de la 
integración de uno más.

Con éxito y resultados visibles concluyeron 
los cursos del programa “Hábitat” 

Apoya Ayuntamiento a 
basquetbolistas de Acaponeta
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Por Claudia Isela 

Hernández 

Los jóvenes Iris Alondra 
Medina Topete y Juan Ricardo 
Pacheco Aranguren, unieron 
sus  vidas  ante la ley de los 
hombres  y la bendición de 
Dios.

Primero el 26 de Diciembre 
en el registro civil municipal 
de San Blas y el día 27 del 
mismo mes en la parroquia 
Católica; San Blas Obispo 
Mártir del Puerto Histórico 
Nayarita.

Ambos  con gran sonrisa en 
sus labios en todo momento, 
dibujaron la alegría de saberse 
uno solo.  Iris y Juan Ricardo 
contaron con  la gran compañía 
de sus padres, familiares y 
amigos, quienes apoyaron 
la decisión de unirse en 
matrimonio.    

El brindis y festejo para 
congratular a los hoy esposos, 

fue ameno y en completo 
regocijo ya que tuvo a bien  
reencontrar a familiares y 
amistades que en mucho 
tiempo no se veían.

Bendiciones  para el nuevo 
matrimonio !!!

Padres de Iris
Aurora Topete Sánchez

Ismael Medina Mora

Padres de Ricardo
Rosalía Aranguré Estrada

Juan Manuel Pacheco 
Vázquez

Padrinos de matrimonio:
Margarito López y 

Josefina Aranguré
Padrinos de velación:

Isaac Vázquez
Imelda Medina

Padrinos de brindis:
Fabián Arvizu y Yolanda 

Ruiz

Iris y Juan Ricardo se 
unieron en matrimonio
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JUEZ DICTA 30 AÑOS DE PRISIÓN PARA 
VIOLADOR DE BAHÍA DE BANDERAS

El Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia informó que el Juez 
de Primera Instancia del Ramo 
Penal con sede en Bucerías, dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
de Liciano Moreno Hernández, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Atentados al Pudor. 

Moreno Hernández de 44 
años de edad, originario de La 
Peñita de Jaltemba, municipio 
de Compostela y vecino de San 
Vicente; se encuentra relacionado 
al expediente 926/2014, por el 
delito antes mencionado. 

De acuerdo a los hechos el 
detenido, presuntamente intentó 
abusar de una menor de 7 años, 
a quien tocó en sus partes nobles, 
aprovechando un momento a 
solas con ésta. 

Por lo anterior, el Juez de 
Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en Bucerías, decretó 
Formal Prisión a Liciano Moreno 

Hernández, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito señalado. 

Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia señaló que éste es 
un paso más en la búsqueda de la 
justicia para la menor agraviada 
y su familia, y dejó claro que no 
se permitirá que nadie atente 
contra el sano desarrollo de la 
niñez nayarita. Por un Nayarit 
fuerte y seguro. 

Redacción/Gente&Poder

El director estatal de protección 
civil, Martín Tapia Miranda, 
señaló que el uso de teléfonos 
celulares y el consumo de alcohol 
han sido las principales causas 
de accidentes automovilísticos 
en lo que va de la temporada 
vacacional.

En entrevista con Notimex, dijo 
que enviar mensajes de texto o 
responder llamadas telefónicas 
han sido unas de las principales 
causas de accidentes, “hemos 
detectado personas que iban 
con su teléfono celular, y hay 
quienes han perdido la vida”.

Asimismo, hizo un llamado a 
los automovilistas que circularán 

por las carreteras del estado, y las 
calles de las ciudades, a mantener 
precauciones, principalmente 
evitar el consumo de alcohol, 
que es otro factor de riesgo para 
accidentes en Nayarit.

Recomendó manejar a la 

defensiva, revisar los vehículos, 
utilizar el cinturón de seguridad 
y evitar el uso de dispositivos 
electrónicos, así como el consumo 
de drogas y alcohol, con el fin de 
hacer placentera la temporada 
vacacional decembrina. 

El Fiscal General del Estado, Edgar 
Veytia informó que el Juzgado Penal 
de primera instancia con sede en 
Bucerías, Nayarit; dictó sentencia 
definitiva de 30 años de prisión a 
José Filiberto Cruz Cuellar.

El Fiscal detalló que Cruz Cuellar 
purgará la condena por los delitos 
de Atentados al Pudor Equiparable 
a la Violación Agravada y Violación 

Agravada, en agravio de dos menores 
de edad. 

Cruz Cuellar, venía abusando 
sexualmente de las menores de 16 
y 17 años respectivamente, desde 
que éstas contaban con la edad de 
6 años; siendo en mayo de 2012 
cuando la madre de las menores 
agraviadas se entera y lo denuncia 
penalmente. 

Por lo anterior el Juez Primero del 
ramo penal con sede en Bucerías, 
municipio de Bahía de Banderas, 
dictó sentencia definitiva de 30 años 
de prisión a José Filiberto Cruz 
Cuellar, relacionado al expediente 
231/12.

Al respecto, el Fiscal General 

TELÉFONOS Y ALCOHOL SON CAUSA 
DE ACCIDENTES EN NAYARIT

Juez dicta Formal 
Prisión a Liciano Moreno 

por Atentados al Pudor
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* Liciano Moreno Hernández de 44 años 
de edad, presuntamente intentó abusar de 
una menor, de acuerdo al expediente penal  

926/2014. 
* El Fiscal Edgar Veytia mencionó que con 

esta acción se da un paso más en la búsqueda 
de justicia para la menor agraviada y su 

familia. 

* José Filiberto Cruz Cuellar, purgará la 
condena por los delitos de Atentados al 

Pudor Equiparable a la Violación Agravada y 
Violación Agravada, en agravio de dos menores 

de edad.
* Con acciones como esta, el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso de proteger 
la seguridad y la integridad de las familias 
nayaritas, haciendo de Nayarit un estado 

fuerte y seguro. 

Edgar Veytia manifestó que con 
ésta acción el Gobierno de la Gente 
de Roberto Sandoval refrenda su 

compromiso con la sociedad de 
hacer de Nayarit un estado fuerte 
y seguro. 
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*No somos tan ingratos como profes con gordillo
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* “Nada tenemos que agradecerle al pueblo las regidurías 

Santiago Ixcuintla

 “Si Hacienda encarcela a Águeda, 10 mil 
trabajadores nos vamos con ella”: Sabino

Se les debemos a Beni, Juan Carlos, Margarita, a los Copades 
y a Arturo Sandoval”;  afirma el cabildo santiaguense

José María Castañeda

Saniago Ixcuintla, Nay.- La 
burocracia se solidariza con 
Águeda Galicia Jiménez: “Si la 
Secretaría de Hacienda (SHCP) 
pretende meterla a la cárcel, no 
creemos que quepamos todos, 
no la vamos a dejar sola”, dijo 
ayer en una breve entrevista, 
el líder de la Sección V del 
SUTSEM en Santiago Ixcuintla, 
Sabino Lora Jiménez.

-“Son cosas que ignoro, 
pienso que tendrá que actuar 
la SHCP en contra del Sindicato de 
Trabajadores, y no contra Águeda 
Galicia, porque en este caso, las 
aportaciones que se dan al sindicato 
y las aportaciones al sindicato están 
debidamente justificadas. Siento que 
si alguien tuvieran en contra de Galicia 
Jiménez, tendría que ser en cuanto al 
salario que ella percibe y sabes que 
como en todos los gobiernos del país, 
el patrón es retenedor de impuestos, 
entonces no me suena que Hacienda 
vaya a tramitarle un asunto jurídico 
contra Águeda Galicia de manera 
personal, por no estar enterando los 
impuestos, tal vez el impuesto sobre 
el producto del trabajo.

Sabemos que es el patrón quien 
lo retiene, entonces si no se ha 
entregado, y si no se ha enterado a 
Hacienda, es el patrón quien tiene la 
obligación y no la persona, en este 
caso Águeda”.

-Sabino, pero aquí se habla 

de una persona oriunda de 
Santiago Ixcuintla, de apellido 
González González, quien se 
ha venido significando por ser 
“prestanombres” de Galicia Jiménez, 
y que con una empresa, ha cobrado 
500 millones de pesos a oficinas 
de gobierno sin declarar sus 
impuestos, motivo por el que varias 
personas, incluyendo a Águeda, 
andan buscando el amparo federal 
para no ir a la cárcel.

 
-“Pues tendrá que hacerse una 

investigación, porque no creo que 
nuestra dirigente estatal esté incluida 
en esas cosas, sabemos que son 
ataques sistemáticos que estamos 
aguantando, ojala y la señora salga 
bien librada de esto, que salga a dar 
claridad a la opinión pública y después 
de que se informe el estado real de 
estos asuntos, bien claro, se le de 
el mérito que debe tener la figura de 
Águeda Galicia”.

-Sabino, el gobierno de la 
república exhibió y encarceló 
a la dirigente nacional del 
sindicato de maestros Elba 
Esther Gordillo Morales, ¿no 
temen que suceda lo mismo?

-“No, no lo creo, es triste ver 
como una dirigente que tanto 
le dio a los trabajadores de la 
educación, como los maestros 
en este caso, esté en la cárcel 
y ningún maestro haya movido 
un dedo para hacer algo por 
su libertad, y en el caso de 
Águeda Galicia, los trabajadores 

estamos bien enterados en lo que 
se gastan los dineros; entonces si 
hay ‘prestanombres’, tendrá que 
demostrarlo con una investigación 
seria, analítica y sobre todo apegada 
a derecho”.

-Un comentario final Sabino, en 
el caso de Elba Esther Gordillo, 
los trabajadores la abandonaron 
a su suerte, ¿pasará lo mismo 
con Águeda en caso de que fuera 
encarcelada?

-“Te lo digo con toda la certeza 
del mundo: jamás vamos a permitir 
que suceda lo mismo que con Elba 
Esther Gordillo, los trabajadores 
somos capaces de ir a sentarnos 
ahí, en prisión, para ver si a todos 
nos meten ‘al bote’, pero vamos a 
defender a Águeda, hasta con los 
dientes, esto en un hecho”. Estableció 
Lora Jiménez. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Y… 
la pregunta que se hicieron los 
santiaguenses éste pasado 24 de 
diciembre fue en el sentido de: ¿y, 
a dónde se fueron los regidores 
que componen el cabildo que 
preside la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero?. A excepción de 
Javier Jamit y de Edwin Carrillo, a 
nadie más se le vio en las oficinas 
gubernamentales, queriendo quizá 
los regidores ausentes con esto 
evadir a la bola de pedigüeños que 

como ya es costumbre acuden ante 
sus autoridades a solicitar una bolsa 
de dulces, una piñata, o quizá un 
juguete para llevarles a sus hijos, 
que como todo menor espera la 
llegada del niño Dios.

Atrás quedaron las promesas 
de las regidoras Iris Márquez, 
Mayra Espinosa, Paulina Hernández, 
Lourdes Ponce, Poncho Virgen, Efraín 
Barrios, Jashibe Modad, Concepción 
Covarrubias, Ernesto Alonso y Víctor  
Ponce, aquí debo de señalar que 
Edwin Carrillo y Javier Jamit se 

cuecen aparte, luego que estos si 
se han preocupado por la gente de 
sus respectivas demarcaciones. Sin 
embargo aquí se debe de señalar 
que la falta de sensibilidad de los 
regidores a los que sencillamente les 
importa madre sus representados es 
porque estos al final de cuentas no 
ganaron por la simpatía que estos se 
hayan ganado en sus demarcaciones 
respectivas, no nada de eso los 
regidores (as) actuales alcanzaron 
el voto al colgarse de las enaguas 
de la presidenta Fátima del Sol, 
luego que algunas regidoras fueran 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La 
mañana de ayer decidimos 
entrevistar a Eduardo Ceceña 
Hernández, en su carácter de ex 
presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el municipio 
de este municipio, para que nos 
diera a conocer su punto de vista 
en torno a la convocatoria emitida 
por el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del tricolor, para diputados 
federales y de los cuatro aspirantes 
que desean ser los ungidos.

Preguntamos  a nuestro 
entrevistado su punto de vista en 
torno a los que han dado en llamar 
“Los 4 Fantásticos” que desean ser 
primero candidatos y posteriormente 
diputados federales: Lucas, Sergio, 
Rodolfo y Efraín.

-“Para tranquilidad del partido, 
siempre debe estar enfocado a que 
sea el candidato que la ciudadanía 
está pidiendo; pienso que también 
es importante que todos los que 
están participando en este momento 
mantengan la tranquilidad cuando 
resulte el elegido, y no ocurra, 
como ya lo hemos visto en muchas 
ocasiones, una desbandada.Creo 
que debe prevalecer la tranquilidad 
y la cordura, vamos esperando que 
se haga la designación tranquilos, 
eso es lo que espero”.

-Tu eres gente de campo 
Eduardo, pero en este momento 
hablamos de 4 personajes, de los 
cuales 3 de ellos están ligados 
a la agricultura, refiriéndome de 
manera concreta a Lucas Vallarta, 
Sergio González, y Rodolfo 
Coronado, Efraín “El Gallo” 
Arellano, está más dedicado al 
comercio; ¿quién consideras 
que es el personaje que reune 
las condiciones para ser el 
candidato?

-“Considero que debemos buscar 

sobre todo que tenga experiencia, 
que tenga madurez política, y 
pues de los cuatro todos la tienen, 
me pones en un aprieto; en este 
momento decirte que el Lic. Lucas 
en muy buen elemento, Sergio en 
mi gran amigo y Rodolfo también 
es buen amigo, pero desde luego, 
prefiero que sea santiaguense el 
candidato, que fuera nacido en 
Santiago Ixcuintla, pero si nos 
viene de otro lado, pues ni modo, 
nos sumaremos a la campaña de 
quien designe el partido”.

-Se ha criticado bastante 
Eduardo, que vaya gente al 
Congreso de la Unión, que jamás 
se dan a conocer, nunca suben a 
tribuna, no proponen iniciativas y 
se dedican “a levantar el dedito”, 
aprobando leyes que ni ellos 
conocen.

-“Cierto es que no vimos a 
Sergio subirse a la tribuna, es 
verdad, pero si tu revisas todos 
los apoyos que consiguió Sergio, 
siendo amigo de todos los políticos 
trajo a Santiago Ixcuintla bastantes 
beneficios; igualmente para Tepic, 
siendo gobernador Ney González 
Sánchez, sin subirse a la tribuna, 
quiere decir que a veces lo que se 
ocupa son las buenas relaciones, 
las amistades, pero sobre todo la 
lealtad, y considero que en ese 
sentido Sergio no ocupa subirse 
a la tribuna, pues consiguió más 
que los que se han subido.

Quiero decirte, que veo en 
Santiago Ixcuintla un priismo 
prevaleciente, el distrito 1 se ha 
recuperado, antes era oposición y 
ahora se han sumado al proyecto del 
Partido Revolucionario Institucional, 
entonces les diría que no nos 
apasionemos, que pongamos los 
pies sobre la tierra, con una lealtad 
hacia el partido y quienes se quieran 
sumar, este es el momento para  
poder hacer algo por Santiago 
Ixcuintla y por toda la entidad”. 
explicó Lalo Ceceña.

Desbandada al Designar Candidato 
del PRI; pide Lalo Ceceña calma

exhibidas por la prensa estatal de 
haber alcanzado la nominación por 
los servicios prestados a personajes 
encumbrados en las altas cúpulas 
del revolucionario institucional en 
cualquier motel de paso.

Por todos los triunfos logrados en 
campaña el cabildo actual pudo tener 
una magnifica cena de noche buena 
rociada con finos vinos, mientras que 

el 99.9 por ciento de los santiaguenses 
tuvieron que conformarse con un 
plato de frijoles puercos y una taza 
de café de olla, ya que no hubo 
para más. Así las cosas con estos 
regidores insensibles que a manera 
de defensa dicen que a ellos no los 
puso el pueblo sino Margarita, Beni, 
Juan Carlos y los Copades, además 
de Arturo Sandoval, ¡ajuuuua! diría 
el Médico Agraz.
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Cumple Fátima del Sol a trabajadores de la 
Sección V del Sutsem en Santiago Ixcuintla

**Así mismo cubrió el vale de 
despensa navideño y hoy se 

pagará la segunda quincena de 
diciembre de 2014

*Les deposita una parte del Fondo de Ahorro 
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Tractor con valor de 3 mdp recibe el Pipiripau 
a fondo perdido por parte del gobierno federal

SANTIAGO.- Tal y como lo había anunciado 
la alcaldesa de Santiago Ixcuintla continua 
con los pagos y prestaciones de fin de año 
al personal sindicalizado y colaboradores del 
gobierno municipal, en esta ocasión se hizo 
una transferencia bancaria superior a los 3 
millones de pesos a efecto de cubrir una parte 
del fondo de ahorro por parte del patrón. 

Indicó que lamentablemente desde 2011 
no se había tenido la voluntad política para 
cumplirle a la base activa del Sutsem en 
Santiago Ixcuintla, “hoy en un esfuerzo y 
con el apoyo incondicional del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda es que estamos 
en condiciones de poder ir saldando los 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Luego de las 
críticas que ha recibido el ex presidente 
municipal Sergio González García, por 
un tractor cuyo costo asciende a la nada 
despreciable suma de 3 millones de pesos 
que de la noche a la mañana amaneciera 
en su rancho el Guamuchilito que se ubica 
en tierras del Novillero, éste se defiende 
al señalar que el tractor en comento se 
lo trajo el niño dios por haberse portado 
bien todo el año.

En ese sentido,líderes agrarios vecinos 
del Pipiripau, como también conocen 
al ex presidente municipal y ahora 
delegado del antes INI han hecho saber 
en mesas de cantina que el tractor cuyo 
costo millonario fue absorbido en su 
totalidad por el gobierno federal y que por 
consecuencia es a Fondo Perdido; es decir 
prácticamente se lo regalaron a González 

García, éste originalmente fue entregado 
a una sociedad de productores de frijol, 
con el objetivo de que se apoyaran para 
hacer rentable el campo y se continuara 
produciendo alimento para los mexicanos, 
más al estar compuesta la dichosa sociedad 
entre familiares compadres e hijos del 
famoso “pillo” de Toro Mocho, pues llana 
y sencillamente es de su propiedad y ni 
como alegarle,ya que como él mismo lo 
ha dicho recio y quedito:“estando bien con 
dios que chingen a su madre los angelitos”.

Por lo pronto aquí lo más sensato es 
portarnos bien ya que quizá en el año 
2083 el gobierno federal se compadezca 
de nosotros y logremos que nos envié de 

regalo de noche buena un tractorcito de 
estos, no importa que le mandemos costales 
y más costales repletos de camarones 

secos al niño copetón que despacha en 
los pinos, perdón cartitas, me confundí 
yo que conste, eh.
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rezagos con los empleados” dijo. 

Fátima del Sol Gómez Montero 
precisó que ayer mismo el recurso de 
la parte patronal estaría disponible 
en los cajeros automáticos para 
que el personal perteneciente al 
Sutsem pudiera hacer su cobro, 
además de los 1 mil pesos por el 
vale de despensa navideño. 

Así mismo confirmó que hoy 
martes se estaría haciendo el 
depósito de la segunda quincena 
del mes de diciembre, “con esto 
estamos cumpliendo en tiempo y 
forma nuestra palabra, nosotros 
somos personas que sabemos 
valorar el esfuerzo que se realiza 
por parte de quienes colaboran en 
la administración”. 

La alcaldesa adelantó que en los 
primeros días del mes de enero 
estará en condiciones de hacer otros 
anuncios para salir avante con la 
serie de prestaciones asignada a la 
clase trabajadora, “para nosotros es 
un gusto tener el aval, el apoyo del 
gobierno del estado y en esa medida 
responderle a los trabajadores que 
nos dieron su confianza, seguros 
que no les fallaríamos”. 
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